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2019 ؟ 2016 حتى  الحميدي لوزير الداخلية: كم عدد الحاصلين على الجنسية الكويتية منذ 
وجه النائب بدر الحميدي سؤالا إلى وزير 
الداخلية الشيخ ثامر العلي الصباح.ونص 
السؤال على ما يلي: تعد رابطة الجنسية محورا 
لسيادة الدولة على أراضيها سواء بالأصالة 
بحق المواطنين أو بطلب التجنيس بشروطه 
التي تتوافق مع الأحكام التي تقتضيها القوانين 
تأكيدا أن شرف حمل الجنسية هو مناط الولاء 

للوطن. وجاءت أحكام المرسوم الأميري رقم 15 
لسنة1959 بقانون الجنسية الكويتية محددة 
لضوابط وأحكام وشروط الجنسية، الأمر الذي 
يلزم مراجعتها والتحقق من سلامة إج��راءات 
منحها حفاظا على الهوية الوطنية والتركيبة 
السكانية وتحقيق أمن الوطن والم��واط��ن، لذا 
يرجى إفادتي وت��زوي��دي بالآتي: 1 -ك��م عدد 

من منح الجنسية الكويتية أو اعتمد تقرير 
ت��واف��ر ش��روط منح الجنسية الكويتية منذ 
2016/11/30 حتى 2019/11/18 والتي 

تعد من مسؤوليات وزير الداخلية؟
2 -هل بحثت الحالات المشار إليها بعد ترك 

الوزير مهام الوزارة؟
3 -ه��ل تبين من مراجعة وفحص الجهات 

المختصة وج���ود بعض الح���الات لأشخاص 
حصلوا على الجنسية الكويتية من دون توافر 
ش��روط منحها؟ إذا كانت الإج��اب��ة الإيجاب، 
فيرجى تزويدي بكشف تفصيلي بأعدادهم، 
وت��اري��خ الح��ص��ول عليها والإج����راءات التي 
اتُخذت حيالهم خ��لال الفترة الزمنية المشار 

إليها.

سأل حمادة عن صفقة بيع حصة »الأولى للاستثمار« في شركة البورصة 

المطير لوزير العدل: ما علاقة مواجهة كورونا بكاميرات التعرف على لوحات السيارات؟
ريا�ض عواد 

أعلن النائب محمد المطير عن توجيهه  
9 أسئلة إلى نائب رئيس مجلس ال��وزراء 
وزير الدفاع الشيخ حمد جابر العلي، ونائب 
رئيس مجلس ال���وزراء وزي��ر العدل وزير 
ال��دول��ة ل��ش��ؤون تعزيز ال��ن��زاه��ة عبد الله 
الرومي، ووزير الداخلية الشيخ ثامر العلي 
الصباح، ووزير المالية وزير الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة حمادة، ووزير 
التجارة والصناعة د. عبدالله السلمان، نصت 

على ما يلي:
وجه سؤالا إلى وزير الدفاع، قال خلاله ، 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ما أسباب تأخر ترقية ضباط الدفعة 
رقم )35( من رتبة »رائد« حتى رتبة »مقدم« 
أس���وة بزملائهم ف��ي الج��ه��ات العسكرية 

الأخري ممن تخرجوا معهم؟
2 - كم يبلغ عدد ضباط الدفعة المذكورة؟

3 - ما المدة القانونية اللازمة لاستحقاق 
الضابط الترقية من رتبة »رائ��د« إلى رتبة 

»مقدم«؟
4 - هل يوجد ضباط في دفعة من الدفعات 
السابقة ممن تأخرت ترقيتهم من رتبة »رائد« 
إلى رتبة »مقدم« كما هي الح��ال في الدفعة 
المذكورة؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، يرجى 
ت��زوي��دي بتلك ال��دف��ع��ات، م��ع بيان أسباب 
تأخير ترقية ضباط كل دفعة على حدة مع 

ذكر المدة.
5 - ما الإج���راءات التي اتخذتها وزارة 
الدفاع لترقية ضباط الدفعة الم��ذك��ورة من 
)رأي أمني وإداري وفحص طبي(؟ وفي حال 
عدم اتخاذ أي من هذه الإجراءات الروتينية، 

يرجى تزويدي بالأسباب.
6 -ما درجة المنصب لرتبة »رائد« ورتبة 

»مقدم« حسب التعديل الأخير؟
7 - هل تعتزم رئاسة الأرك���ان العامة 
للجيش الكويتي اقتراح تشريع جديد في 
شأن تأخير ترقية الضباط بإضافة سنوات 
لاستحقاق الضباط للترقية من رتبة »رائد« 

إلى رتبة »مقدم«؟
كما وج��ه س��ؤالا إل��ى وزي��ر العدل ، جاء 
فيه : فيما يخص محضر الاج��ت��م��اع رقم 
)2020/32( للجهاز المركزي للمناقصات 
العامة والتعاقد ب��الأم��ر المباشر للطلبين 
ال��واردي��ن ب��رق��م )6790( و )6791( من 
دون ط��رح مناقصة علنية، يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 -كشف بأسماء الشركات المتنافسة مع 
التراخيص وعقد التأسيس لكل شركة على 

حدة.
2 - هل حصلت الشركات صاحبة العطاء 
أقل سعرا على هذا التعاقد؟ إذا كانت الإجابة 
النفي، فيرجى تزويدي بالسبب الذي بناء 

عليه أبرم التعاقد مع شركات بسعر أعلى.
3 -ما سبب التعاقد بالأمر المباشر من دون 

طرح مناقصة علنية؟
4 -ه��ل ل��دى الشركات التي ح��ازت هذا 
التعاقد والشركات المتنافسة موافقة من 
وزارة الداخلية لمزاولة تركيب أنظمة أمنية 

وصيانتها؟ إذا كانت الإج��اب��ة النفي، فما 
الهدف من فرض موافقة وزارة الداخلية على 

تجديد رخص شركات الأنظمة الأمنية؟
5 -م��ا علاقة مواجهة فيروس كورونا 
المستجد بالحاجة لكاميرات التعرف على 
ل��وح��ات ال��س��ي��ارات كما ورد بالكتاب رقم 

)6791(؟
6 - كيف تنطبق المادة )19( من القانون 
رق��م )49( لسنة 2016 بشأن المناقصات 
العامة لتبرير الموافقة على تعاقد مباشر 
للطلبين الواردين بالكتب )6790( و )6791( 
كما ورد بمحضر اجتماع الجهاز المركزي 

للمناقصات العامة؟
ووج��ه س��ؤالا إل��ى وزي��ر الداخلية ، قال 
فيع: نمى إلى علمي أن المدانين الحاليين في 
قضية ضيافة الداخلية ما هم إلا مجرد واجهة 
لأسماء أكبر، ل��ذا يرجى إفادتي وتزويدي 

بالآتي:
- هل تلقيتم بلاغا من مدير عام جهاز أمن 
الدولة طلال الصقر يتضمن معلومات وأدلة 
مهمة تفيد ت��ورط وزراء وموظفين قياديين 
سابقين في قضية ضيافة الداخلية؟ إذا كانت 
الإجابة الإي��ج��اب، فيرجى بيان الإج��راءات 
القانونية المتخذة ح��ي��ال ه��ذا ال��ب��لاغ، مع 
تزويدي بصورة ضوئية من جميع المستندات 

المتعلقة في هذا الشأن.
ووج��ه س��ؤالا اخ��ر إل��ى وزي��ر المالية جاء 
فيه: في ض��وء الجهود التي تبذلها الدولة 
لتحسين الأوض����اع المعيشية والسكنية 
للمواطنين وتقديم الدعم الم��ادي والإنشائي 
س��واء من بنك الائتمان الكويتي )ق��روض 
البناء( أو من خلال وزارة التجارة والصناعة 
)المواد المدعومة(، وشراء الكثير من المواطنين 
قسائم للسكن الخاص في منطقة شرق الرقة 
ودفعهم مبالغ كبيرة ترتبت عليها التزامات 
مالية، فقد شرعت وزارة الأشغال العامة في 
طرح مناقصة عامة لإنشاء وإنجاز وصيانة 
ط��رق وم��ج��اري أمطار وخ��دم��ات أخ��رى في 
المنطقة الم��ذك��ور، وأعلن عنها في الجريدة 
الرسمية ف��ي ال��ع��دد )1490( ف��ي تاريخ 
2020/7/5 إلا أنه نمى إلى علمي تأجيل 
وزارة المالية تلك المناقصة، لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 -هل خاطبتم وزارة الأشغال العامة 
لإدراج ميزانية مشروع المناقصة رق��م ه� 

ط/294 للعام المالي 2021/2020؟
2 - ما الموافقات الرسمية التي سبقت 
طرح الإع��لان عن المناقصة أع��لاه بالجريدة 

الرسمية؟ مع تزويدي بصورة ضوئية عنها.
3 - ه��ل أع��ل��ن ب��الج��ري��دة الرسمية عن 
المناقصة من دون وجود اعتمادات من وزارة 
المالية لها؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى 

تزويدي بما يؤيد ذلك.
4 - ص���در الإع����لان ع��ن الم��ن��اق��ص��ة في 
الجريدة الرسمية في تاريخ 2020/7/5 أي 
بعد قرار مجلس الوزراء بتخفيض الميزانية 

بنسبة )20 ٪( فما مبررات ذلك؟
5 -هل وافقت وزارة المالية في البداية 
ثم رفضت أو أجلت مشروع المناقصة رقم 

)ه� ط/294(؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 
فيرجى بيان مبررات ذلك.

6 -بم��ا أن وزارة الأش��غ��ال العامة هي 
الجهة المنوطة بإنشاء الم��ش��روع��ات التي 
تخدم الم��واط��ن��ين بصفة مباشرة وب��إع��داد 
ادراس��ات اللازمة لذلك، فلماذا لم تستجب 
وزارة المالية لرأي وزارة الأشغال العامة في 

متابعة طرح المناقصة؟
ووجه المطير  5 أسئلة إلى وزير التجارة 
والصناعة، ج��اء في ال��س��ؤال الأول: صرح 
مدير عام مؤسسة الموانئ الكويتية في إحدى 
القنوات التلفزيونية أن المؤسسة أحالت 
من بلغت مدة خدمتهم )30( عاما وما فوق 
للتقاعد وذلك لتجديد الدماء وتعيين موظفين 

جدد.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ص���ورة ضوئية ع��ن جميع ق��رارات 
الإحالة للتقاعد منذ عام 2015 حتى ابريل 

.2021
2 -كشف بأسماء وشهادات والمسميات 
الوظيفية ورواتب من أمضوا )30( عاما ولم 

تحلهم المؤسسة للتقاعد.
3 -مقر عمل الموظف رق��م )6942( منذ 
تاريخ 1 مايو 2015 حتى 1 مايو 2021، 
وعدد الإدارات التي نُقل إليها مذيلة بتوقيع 
تاريخ الانفصال وتاريخ الالتحاق بالإدارة 
المنقول لها مع بيان مسماه الوظيفي وشهادته 

العلمية وراتبه.
4 -كشف بخبرات الوافدين تحت مسمى 
اختصاصي محاسبة، وكبير اختصاصي 
محاسبة، وشهاداتهم، وخبراتهم في الكويت، 
مذيلة بتوقيع م��ن مقر عملهم السابق، 
ورواتبهم عند التعيين، وهل صحيح زيادة 
راتب بعضهم من )750( دينار إلى )1200( 
دينار؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، هل وردت 
ملاحظات من ديوان المحاسبة على الزيادة؟ 
وم��ا أس��ب��اب تسميتهم بكبير اختصاصي 

محاسبة؟
السؤال الثاني

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما أسباب إحالة مجموعة من الموظفين 
في مؤسسة الموانئ الكويتية إلى التقاعد في 
ظل ظروف جائحة كورونا على )3( دفعات 
بداية أبريل وبداية يوليو وبداية أغسطس؟ 
ولم��اذا لم يتم تأخير إحالتهم للتقاعد لحين 

الانتهاء من هذا الوباء؟
2 -ه��ل تم إبلاغهم بالتقاعد قبل )3( 
أشهر من الإحالة كما هو متفق عليه بالعقد؟ 
إذا كانت الإجابة الإيجاب، يرجى تزويدي 

بتلك البلاغات لكل موظف على حدة.
3 -كشف بجميع من تم تحويلهم للتقاعد 
بمسمياتهم الوظيفية وس��ن��وات خدمتهم 

ومؤهلاتهم العلمية.
4 -أس��م��اء الموظفين الذين تم تكليفهم 
للقيام بأعمال من تم إحالتهم للتقاعد وكانوا 
بالوظائف الإشرافية مع بيان مؤهلاتهم 

العلمية وسنوات خدمتهم.
5 - كشف تفصيلي بالموظفين الذين 
أم��ض��وا )30( عاما فما ف��وق ف��ي مؤسسة 

الم��وان��ئ الكويتية م��ع ب��ي��ان مسمياتهم 
الوظيفية وم��ق��ار أع��م��ال��ه��م ومؤهلاتهم 

العلمية.
السؤال الثالث

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -هل يوجد عدد كبير من الامتناعات 
بمؤسسة الم��وان��ئ الكويتية م��ن الرقابة 
المالية؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى 
ت���زوي���دي ب���ص���ورة ض��وئ��ي��ة ع���ن جميع 
الام��ت��ن��اع��ات م��ن ت��اري��خ 1 اب��ري��ل 2015 
حتى تاريخ 3 مايو 2019 من ذكر أسباب 
الامتناعات التي تم تصحيحها والتي ما زالت 

مستمرة وأسباب استمرارها.
-2 هل تتبع مؤسسة الموانئ الكويتية 
بقراراتها المالية والإداري����ة وب��ال��زي��ادات 
وبالعقود الخاصة للموظفين وتعيين غير 
الكويتيين على نظام العقود إل��ى دي��وان 
الخدمة المدنية أم أنها جهة مستقلة لا تتبع 
الديوان نهائيا؟ إذا كانت لا تتبع الديوان، 

يرجى تزويدي بالسند القانوني لذلك.
السؤال الرابع

فيما يخص مؤسسة الموانئ الكويتية، 
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - عدد الوافدين في المؤسسة المعينين 
بعقود عمل وعقود الاستعانة، مع تزويدي 
بخبراتهم في العمل قبل عملهم في المؤسسة 
وص��ورة ضوئية من شهاداتهم العلمية مع 
تصديق وزارة التعليم العالي الكويتي إن 

وجد.
2 -أسماء الموظفين الحاصلين على شهادة 
الماجستير أو الدكتوراه أثناء وجودهم على 
رأس عملهم ومسمياتهم الوظيفية خلال 

السنوات الخمس السابقة.
3 -اسم كل موظف رُقي لمسمى مستشار، 
م��ع بيان حالته الوظيفية وع��دد سنوات 
خدمته في العمل داخل المؤسسة وخارجها 

خلال السنوات الخمس السابقة.
4 - كشف بأسماء الموظفين المحرومين من 
مكافأة الأعمال الممتازة عن السنة الميلادية 

2015/2014 ومن ميزانية 2016/2015 
وع��ن السنة الميلادية 2019/2018 ومن 
ميزانية 2020/2019 م��ع ذك��ر أسباب 
الح���رم���ان والإدارة ال��ت��ي سجلت كشف 

الحرمان مذيلة بتوقيع مسؤول الإدارة.
5 -ص���ورة ضوئية م��ن ال��لائ��ح��ة التي 
تتضمن الشروط الواجب توافرها لصرف 
مكافأة الأعمال الممتازة عن السنة الميلادية 
2015/2014 وع���ن ال��س��ن��ة الم��ي��لادي��ة 

.2019/2018
6 - ص��ورة ضوئية من التظلمات التي 
قدمها الم��وظ��ف��ون المح��روم��ون م��ن مكافأة 
الأع��م��ال الم��م��ت��ازة إل��ى ال��وزي��ر وم��دي��ر عام 
الم��ؤس��س��ة ف���ي ع��ام��ي 2015/2014 و 

.2019/2018
7 - هل قُبلت بعض التظلمات المشار إليها 
في البند رقم )6(؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، 
فيرجى تزويدي بكشف تفصيلي بمن قُبل 
تظلمهم وصورة ضوئية من السند القانوني 

لإلغاء العقوبات.
8 - السند القانوني للزيادة التي طرأت 
على العاملين في المؤسسة، وأسباب صرفها 

بأثر رجعي من عام 2017.
9 - هل كل من ك��ان على رأس عمله في 
2017 حتى قبل صدور قرار صرف الزيادة 
يستحق صرف هذه الزيادة عن فترة عمله 
في المؤسسة وبأثر رجعي أم أنها اقتصرت 
على بعض العاملين ف��ي الم��ؤس��س��ة؟ مع 

تزويدي بصورة ضوئية من قرار الزيادة.
السؤال الخامس

أعُلن بتاريخ 9 يوليو 2020 عن صفقة 
بيع حصة الشركة الأول��ى للاستثمار في 
شركة بورصة الكويت البالغة 14.407 
٪ والتي تمثل 28.925.610 سهم بسعر 
400 فلس للسهم الواحد وبمبلغ اجمالي 
11.570.244 دينار كويتيا وكان الطرف 
المشتري شركة الخليج للكابلات والصناعات 
الكهربائية، ل��ذا يرجى إف��ادت��ي وتزويدي 

بالآتي:

1 -م��ا أس��ب��اب منح هيئة أس���واق الم��ال 
الشركة الأولى للاستثمار استثناء أو موافقة 
لبيع الح��ص��ة الم��ذك��ورة قبل م���رور خمس 

سنوات من تاريخ تخصيص الأسهم لهم؟
-2ما أس���اس تح��دي��د سعر 400 فلس 
للصفقة علما أن آخ��ر سعر ت���داول ف��ي ال� 

OTC بالبورصة 751 فلسا؟
3 - ما قيمة الأض��رار أو الانخفاض في 
حقوق الملكية للشركة الأول��ى للاستثمار 
وحقوق صغار المستثمرين نتيجة بيع أسهم 
شركة بورصة الكويت بسعر 400 فلس 
وأق��ل م��ن السعر ف��ي OTC ف��ي البورصة 
وقتها وهو 751 فلسا؟ وما أسباب التنازل 
بالبيع عن هذا الفرق بالقيمة لصالح شركة 

الخليج للكابلات والصناعات الكهربائية؟
4 -لم���اذا ل��م ترفض الهيئة تنفيذ تلك 
الصفقة حماية لحقوق المساهمين وصغار 

المساهمين في الشركة الأولى للاستثمار؟
5 -ه��ل ت��وج��د أي ع��لاق��ة أو صلة بين 
أكبر مالك في الشركة الأول��ى للاستثمار 
وأك��ب��ر مالك ف��ي شركة الخليج للكابلات 

والصناعات الكهربائية؟
6 - لم���اذا ل��م تُفصح ال��ش��رك��ة الأول��ى 
للاستثمار عن نوايا بيع الحصة المذكورة 
في شركة بورصة الكويت حتى ينعكس 
ت��أث��ي��ر ال��ص��ف��ق��ة ع��ل��ى س��ع��ر ال��س��ه��م في 
البورصة؟ وهل عدم الإفصاح عن نية البيع 
مخالف لقانون ولوائح وقرارات وتعليمات 

الهيئة والبورصة؟
7 -هل راجعت الهيئة صفقات الشراء 
والبيع على سهمي الشركتين المذكورتين 
لآخ���ر 60 ي���وم ت����داول وال��ت��أك��د م��ن ع��دم 
الاستنافع بسبب معلومات داخلية من 
بعض المتداولين من الأطراف ذات الصلة أو 

الملاك أو أقاربهم؟
8 - ه��ل تعرضتم لضغوط سياسية 
م��ن بعض أع��ض��اء مجلس الأم��ة للضغط 
على أعضاء مفوضي الهيئة لتمرير تلك 

الصفقة؟
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وزير العدل  محمد المطير 

الشاهين: تكريم فريق مشروع إعادة 
تدوير الطعام المهدر لإنتاج الوقود الحيوي 

استقبل مراقب مجلس الأم��ة النائب أسامة 
الشاهين ف��ي مكتبه بمجلس الأم���ة الفائزات 
بجائزة الكويت للإنتاج والاستهلاك المستدام، 

عن محور فرز وإعادة تدوير الطعام المهدر.
ويتكون فريق مشروع إعادة تدوير الطعام 
المهدر لإنتاج ال��وق��ود الحيوي )إي��ث��ان��ول( من 
خريجات كلية الهندسة وال��ب��ت��رول بجامعة 
الكويت، وهن  م. زينب أحمد الشمالي، م. شيخه 
راش��د السبيتي، م. أب���رار ع��ادل بحريني، م. 

البندري محمد المطيري.
كما حضر اللقاء الدكتور شهاب العثمان، 
والمستشارة خالدة الخ��راز - أعضاء اللجنة 

الإستشارية برنامج الكويت الشبكة الإقليمية 
للمسئولية المجتمعية.

وأش����اد »ال��ش��اه��ين« خ���لال ال��ل��ق��اء بجهود 
الفائزين بالجائزة وأفكارهم التي تتماشى مع 
أهداف ترشيد الإنفاق ومحاربة الهدر وتعزيز 
الاستهلاك الإيجابي، حيث يصل الطعام المهدر 
في النفايات حول العالم إلى 931 مليون طن 

في السنة.
وقام »مراقب مجلس الأم��ة« في ختام اللقاء 
بتكريم عضوات المشروع الفائز بجائزة الكويت 
للإنتاج والاستهلاك المستدام عن محور فرز 

وإعادة تدوير الطعام المهدر.

الشاهين وفريق اعادة تدوير الطعام 

العجمي لوزيري الصحة والتربية: هل 
PCR للمدرسين والطلبة غير  فحص الـ 
المطعّمين متوافر في مراكز وزارة الصحة؟

أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب  ال��ن��ائ��ب م��ب��ارك 
العجمي عن توجيهه سؤالين إلى 
ك��ل م��ن وزي���ر الصحة الشيخ د. 
باسل الحمود، ووزي��ر التربية د. 

علي المضف، نصا على ما يلي:
سؤال إلى وزير الصحة: أكدت 
م��خ��ت��ل��ف ال��ق��ط��اع��ات ف���ي ال��ب��لاد 
استعدادها للعودة إل��ى الدراسة 
م��ن خ���لال خ��ط��ط مكثفة ستقوم 
بها، لضمان استقبال الطلبة في 
مدارسهم في سبتمبر 2021. رغم 
ال��ظ��روف الصحية والاستثنائية 
التي تمر بها الكويت والعالم أجمع 
بسبب جائحة »كورونا«، وتطرقت 
ال��ت��ص��ورات والاق���ت���راح���ات إل��ى 
إمكانية العودة الشاملة والكاملة 
للطلبة م��ع تطبيق الاش��ت��راط��ات 
الوقائية م��ن خ��لال التنسيق مع 
وزارة الصحة، لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي:
1 -ما الإج��راءات التي اتخذتها 
ال�����وزارة ل��ض��م��ان ع���ودة ال��ط��لاب 
والطالبات المطعّمين وغير المطعّمين 

لتسهيل أمور العودة للمدارس؟
2 -ك��م ع��دد الم��راك��ز الحكومية 
التي توفر التطعيمات في الكويت 
للطلاب من سن 12 فما فوق؟ وما 

القدرة الاستيعابية لتلك المراكز؟
 PCR ������3 -ه�����ل ف���ح���ص ال
للمدرسين والطلبة غير المطعّمين 

متوافر في مراكز وزارة الصحة؟
4 -هل هناك مراقبة على فحص 
ال� PCR في المراكز والمستوصفات 

الخاصة؟

5 - هل حُ��دد سعر مسحات ال� 
PCR في المستوصفات الخاصة؟ 
ولم��اذا كانت أسعار المسحات في 
ب��داي��ة الج��ائ��ح��ة 60 دي���ن���ارا ثم 

أصبحت الآن 10 دنانير؟
6 -م��ا المستوصفات والم��راك��ز 
الخاصة المعتمدة من الوزارة لعمل 

مسحة ال� PCR؟
7 -واج���ه ال��ع��دي��د م��ن الطلبة 
م��ش��اك��ل ق��ب��ل ال��ي��وم الأول لبدء 
ال��دراس��ة في عملية حجز مواعيد 
للفحص، وأن تلك الم��واع��ي��د في 
المراكز الحكومية ممتلئة، ولا يمكن 
الحصول على موعد خلال اليومين 
المقبلين، م��ا يعد م��ؤش��را لوجود 
غياب جزئي في اليوم الأول، ما دور 

الوزارة في حل مشكلة الفحص؟

ونص السؤال إلى وزير التربية 
: على ال��رغ��م م��ن أهمية التعليم 
عن بُعد وال��ذي ك��ان المنقذ للطلبة 
من توقف تعليمهم على مدى عام 
ون��ص��ف ال��ع��ام بسبب الجائحة، 
ف��إن التعليم التقليدي يعد السند 
الحقيقي للطلبة والأفضل من جهة 
التحصيل العلمي، لأهمية وجود 
تفاعل ب��ين الطالب والمعلم ال��ذي 
ل��ه دور كبير ف��ي صقل شخصية 
الطالب وتطوير قدراته ومعارفه، 

لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -م��ا دور ال���وزارة في تجهيز 
وصيانة الم��دارس للاستعداد إلى 

العودة للمدارس؟
2 -هل العودة محفوفة بالمخاطر 
أم أن��ه��ا ف���ي ظ���ل الاس���ت���ع���دادات 
والال��ت��زام بالاشتراطات الصحية 

ستبقى آمنة؟
3 -ما دور ال��وزارة في المدارس 
غ��ي��ر الج���اه���زة م��ن ح��ي��ث الأث���اث 
ووح�����دات ال��ت��ك��ي��ي��ف ب��ال��ف��ص��ود 
والحمامات وتوافر عمال وعاملات 

النظافة؟
4 -م��ا دور ال���وزارة في تنظيم 
عملية تجهيز الم��دارس الحكومية 
والخ��اص��ة وال��ت��أك��د م��ن سلامتها 
وتوفير متطلبات ع��ودة الدراسة 

فيها؟
5 - ما دور ال���وزارة في وضع 
ب��رام��ج تأهيل وع���لاج للمهارات 
الأس��اس��ي��ة ال��ت��ي افتقدها الطلبة 
خلال السنة ونصف السنة الماضية 

وبخاصة طلبة المرحلة الابتدائية؟

مبارك العجمي 

  المضف يسأل الشايع هل 
خُصصت حيازات زراعية لأي 

من قياديي الهيئة
أو لأقربائهم حتى الدرجة 

2015 الثانية منذ 
وج���ه ال��ن��ائ��ب 
ع��ب��دال��ل��ه المضف 
س���ؤالاً إل��ى وزي��ر 
ال���دول���ة ل��ش��ؤون 
ال��ب��ل��دي��ة وزي���ر 
ال���دول���ة ل��ش��ؤون 
الإسكان والتطوير 
ال��ع��م��ران��ي شايع 
ال��ش��اي��ع.ون��ص 
ال���س���ؤال ع��ل��ى ما 

يلي:
لما كان الغرض 
من إنشاء الهيئة 
ال��ع��ام��ة ل��ش��ؤون 
ال��زراع��ة والثروة 
السمكية هو أداء 
ج��م��ي��ع الأع���م���ال 
المتعلقة بتنمية 

الزراعة بقطاعاتها النباتية والحيوانية وتطويرها 
وتنمية الثروة السمكية وحمايتها.

 وحيث إن للهيئة في سبيل تحقيق هذه الأغ��راض 
توسيع نطاق الرقعة ال��زراع��ي��ة وت��وزي��ع الأراض��ي 
المستصلحة بالأولوية على المزارعين وتشجيع زراعة 
المحاصيل الملائمة وتربية المواشي والدواجن وصيد 
الأسماك وتسويقها، لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

- هل خُصصت ح��ي��ازات زراع��ي��ة لأي من قياديي 
الهيئة أو لأحد أقربائهم إلى الدرجة الثانية في فترة 
شغلهم الوظيفة من سنة 2015 حتى تاريخ ورود هذا 

السؤال؟ إذا كانت الإجابة الإيجاب، فيرجى بيان الآتي:
أ- المسوغ القانوني لهذا التخصيص.

ب- كشف بعدد هذه الحيازات ومساحتها ومواقعها.
ج- تواريخ الحصول على هذه الحيازات وتواريخ 

تقديم الطلبات للحصول عليها

عبدالله المضف 

الشيخ ثامر العلي


